
平成２４年１１月１日発行・第４３８号  

落 五 便 り        

１１月号 
新宿区立落合第五小学校  

 
1 1 月  ふ れ あ い 月 間 

                                                  

 校長 大橋 直子 

おととい 30日〔火〕夜の満月は殊の外美しく、朝夕の寒

さに秋の深まりを感じさせるころとなりました。秋本番、2

学期も後半に入りました。子どもたちには 2 学期当初に立

てた目標をもう一度振り返り、さらなるステップアップに

向けて努力していってほしいと願っています。 

〔研究発表会〕 

先月 23日〔火〕に研究発表会を行いました。雨天のため

に授業会場を変更するなど急な対応はありましたが、さほ

どそれに影響されることもなく、実に円滑に実施されまし

た。どの学年も子どもたちは集中して授業に取り組み、子

ども同士のかかわりや授業後の振り返りを見ても、概ね授

業のねらいが達成でき、子どもたちも満足げな様子でした。  

これからも小規模校

のメリットを生かし、

分かる・できる授業を

行い、子どもたちの人

や教材とのかかわりや

授業後の振り返りを大

切にしながら、きめ細

かく指導していきたい

と考えています。当日、案内や接待等でお手伝いいただい

た保護者の皆様、誠にありがとうございました。とても気

持ちよく研究発表会ができましたことに、心から感謝申し

上げます。 

〔ふれあい月間〕 

東京都では、毎年 6月と 11月を「ふれあい月間」と定め、

子どもたちを中心に家庭や地域の中に人と人とのふれあい

の輪を広げていこうという取組みを行っています。本校で

も、10 月中旬に実施した地域清掃を皮切りに、読書週間、

ジョイントコンサート、落五祭り、学芸会などを通して、

人と人とのふれあいを深め、子どもたちの心を豊かにして

いくことを目標に取り組んでいます。中でもＰＴＡ主催の

落五祭りは、毎年子どもたちがとても楽しみにしている行

事です。子どもたちには、ただ行事に参加して楽しむだけ

でなく、忙しい中自分たちのためにわざわざ準備をしてく

ださった保護者、地域の皆様に対する感謝の気持ちをもっ

てほしいと思いますし、大きなイベントを企画・運営する

際の苦労にも思いを馳せることができるようになってほし

いと願っています。特に、高学年の子どもたちには、自分

たちが祭りを盛り上げていくというくらいの気持ちをもっ

て参加してほしいです。ＰＴＡ役員、実行委員の皆様、関

係の皆様、準備ありがとうございます。 

 

 

 

 

★落合第五小学校のホームページを随時更新しています。 

ご覧ください。 

http://www.shinjuku.ed.jp/es-ochiai5/ 

 

日 曜 １１ 月 の 行 事 予 定 

１ 木 委員会活動 

２ 金 安全指導、音楽朝会 

３ (土) 文化の日  落五まつり 

４ (日)  

５  月 全校朝会 

６ 火 外国語活動(1､4､5､6年) 

７ 水  

８ 木 クラブ活動 

９ 金 ゲーム集会 

１０ (土)  

１１ (日)  

１２ 月 全校朝会、避難訓練、学芸会練習時間割始 

１３ 火 外国語活動(2､5､6年) 

１４ 水 就学時健康診断、４時間授業 

１５ 木  

16 金 かがやき集会、社会科見学(4年) 

17 (土)  

18 (日) ＊センターまつり(落合第二地域センター) 

19 月 全校朝会 

20 火 外国語活動(3､5､6年) 

21 水 ４時間授業 

22 木 クラブ活動 

23 (金) 勤労感謝の日 

24 (土)  

25 (日)  

26 月 全校朝会 

27 火 外国語活動(4､5､6年) 

28 水  

29 木  

30 金 学芸会（児童鑑賞日） 

１1月の目標 

◎生活目標：物を大切にしよう。 
◎安全目標：通学路を守り、安全な登校ができるようにしよう。 
◎保健目標：かぜの予防につとめよう。 
◎避難訓練：清掃時に地震が起きたときの避難の仕方を理解しよう。          

http://www.shinjuku.ed.jp/es-ochiai5/


★研究発表会を終えて★ 

 3 年 1 組担任 永井 大輔 

３年生は「みんなでチャレンジ」（体つくり運動  多様

な動きをつくる運動）に取り組みました。 

授業では、友だちとのかかわりを大切にしました。友

だちの動きを見て上手なところはどこか、真似したいと

ころはどこかを話し合い、いろいろな運動にチャレンジ

しました。褒めたり褒められたりすることで、友だちとか

かわる楽しさを感じ、自信を付けました。子どもたちは

「こうするとうまくいくよ」「こんなことできたよ」とできるよう

になったことや新しい動きの発見を教えてくれました。

初めは「できない」「嫌だ」と言っていた子どもが、「もっ

とやりたい」「またやりたい」と言うようになったことからも、

楽しいと感じていたことがうかがえます。いつもは休み

時間に校庭で鬼ごっこばかりする子どもたちでしたが、

授業で取り組んだ一輪車や竹馬、縄跳びにも取り組

むようになりました。 

どの教科でも素直で真剣に取り組むことができる３

年生です。今後もいろいろなことにチャレンジし、体も

心も大きくなってほしいと願っています。 

以下、子どもたちの感想です。       

〇友だちと一緒に手をつないで一輪車で遠くまで進む

ことができました。もっともっと練習して校庭を一周した

いです。                       

〇短縄で一緒に跳ぶ人数を増やすと難しかったです。

一輪車をがんばりました。今度は、もっと乗れるようにな

りたいです。                   

〇校庭でできなかったのが残念だったけど、竹馬でペ

アの友だちに支えてもらってうまくできました。うれしか

ったです。                     

〇竹馬で歩けるようになったので、またやりたいなと思

いました。補助をして一緒に歩いたら、友だちが上手

にできたのでよかったです。           

〇私は一輪車のコースを作りました。最初は難しかっ

たけど、友だちに手伝ってもらって上手に乗れたことが

うれしかったです。                 

〇研究発表会の日に、竹馬で台を越えることにチャレ

ンジしました。たくさんの人の前で成功したからうれしか

ったです。                      

〇たくさんの先生やお父さんお母さんがいたので緊張

しました。友だちとリズムを合わせたら、竹馬ができてう

れしかったです。                     

〇発表した時に、みんなが「すごいね」と言ってくれたこ

とが一番うれしかったです。もっとやりたかったです。                      

 

〇竹馬で４ｍくらい歩けて、みんなから「すごい」と言わ

れてうれしかったです。いろいろな運動ができてよかっ

たです。                           

〇友達に手を持ってもらったら、一輪車をスイスイこげ

ました。今度は一人で乗れるようになりたいです。                   

 

〇竹馬では後ろ歩き横歩き、一輪車ではアイドリング、

縄跳びでは二重跳び綾跳び二人跳びができるように

なりました。                          

〇「みんなでチャレンジ」をやって、鉄棒に掴まってスム

ーズに一輪車に乗れるようになったことがとてもうれし

かったです。                         

〇研究発表は、すごく緊張しました。でも、がんばって

できてよかったです。縄跳びで友だちと、いろいろな跳

び方ができました。                    

◆学芸会について 

学芸会担当 武藤 真純 

 11月30日（金）・12月１日（土）、体育館にて学芸会を行いま

す。保護者の皆様には土曜日に参観をお願いします。 

  さて、本校では３年に一度学芸会を行っています。そのめあ

ては次のように考えています。 

・学習の成果を総合的に発表することにより、表現力を高め、豊

かな情操を育てる。 

・互いのよさを認めながら、よりよいものを作り上げる喜びを味

わえるようにする。 

・鑑賞する能力、態度を育てる。 

 尐ない人数で演じるので、キャステングや脚本も工夫して取り

組んでいます。子どもたちから、練習の様子の話を聞かれる中

で、それぞれの成長を感じ取っていただければ幸いです。保

護者の皆様にも、様々な協力をいただくことになると思います

が よろしくお願いいたします。学芸会当日の子どもたちの演

技を楽しみにしていてください。 

♪ ジョイントコンサートに参加して ♪ 

音楽専科 當間 里美  

 １０月２０日にジョイントコンサートが行われ、本校金

管バンドは３曲を演奏しました。このコンサートは、落合

尐年尐女合唱団や落合第一、第三、第五、第六小学

校、そして落合第二中学校吹奏楽部の子どもたちが

日頃の練習成果を発表するとともに、音楽を通して交

流する大切な機会となっています。 

 現在、落五小金管バンドは１１名という尐人数編成

ですが、全員が入部１年以上の経験があるため、最近

ではお互いの音に耳を傾けながら演奏できるようにな

ってきました。誰かが吹き始めると自然に音の輪が広

がり、指揮者がいなくても演奏が成立します。練習に

地道に取り組んだ成果を、本番の演奏でも十分に発

揮できたと思います。子どもたちからは「演奏していて

楽しかった！」という言葉が返ってきました。今回の経

験を通して、音楽の魅力を肌で感じることができたので

はないでしょうか。 

 コンサートをいろいろな面で支えていただいたＰＴＡ

役員の皆様、保護者の皆様、ご協力ありがとうござい

ました。当日の演奏は、本校のホームページでご覧い

ただけます。また、金管バンドでは３年生以上の新しい

仲間を募集しています。ぜひお気軽に練習の見学に

いらしてください。 

☆金管バンド 活動日時☆ 

○朝  練 習：毎週 (火)(水)(金)    ７:３０～８：１０ 

○午後練習：月に２、３回  (水)  

４時間授業の場合  １３：３０～１５：３０ 

５時間授業の場合  １４：３０～１６：００ 


